



Der moderne Betrieb an der Nautalstrasse im Schaffhauser Herblingertal.

Bilder: zVg.



Dani Scheffmacher führt die Betriebe seit dem Jahr 1991 in zweiter Generation.



In der Altstadt ist alles für den Bau und alles für die Kunstschaffenden erhältlich.

Scheffmacher – Die Profis aus Schaffhausen und aus dem Herblingertal, wenn es um farbige Akzente geht

Dank vieler Farben ist die Welt viel bunter

WIRTSCHAFT – Seit mehr als 70 Jahren lässt das Scheffmacher-Team in neuem Glanz erstrahlen, was und wie es die Kundinnen und Kunden wünschen. Im Angebot des traditionellen Familienbetriebes mit 37 Mitarbeitenden stehen die Baualerei, die Gipserarbeiten, das Spritzwerk, die Werbetechnik und der Handel mit Farben und Künstlerartikeln.

Marcel Tresch

Schaffhausen. 28 Frauen und Männer – inklusive Lernende – sind es, die im Bereich der Baualerei arbeiten. Fünf Personen sind es im Verkauf, eine Frau in der Werbetechnik und drei Personen in der Administration, die täglich als ausgewiesene Spezialistinnen und Spezialisten an den beiden Scheffmacher-Standorten im Herblingertal und mitten in der Altstadt

von Schaffhausen ihrer abwechslungsreichen Tätigkeit nachgehen. Der Rundgang durch den Betrieb zeigt schnell auf, dass das Fachunternehmen – übrigens eines der grössten in der Region – nichts mit der Laienvorstellung am Hut hat, einfach einen Farbeimer und einen Pinsel in die Hand zu nehmen und sich als versierte Malerin oder gekonnter Maler zu bezeichnen. Gerade die enorme Vielseitigkeit der Bereiche, in denen das Scheffmacher-Team arbeitet, erfordert äusserst viel Fachwissen und Spezialkenntnisse, um die Tätigkeiten in jeder Hinsicht für die Kundschaft zufriedenstellend ausführen zu können.

Kompetenz in sämtlichen Bereichen

Dies hat unter anderem auch dazu geführt, dass das Fachunternehmen in den letzten Jahrzehnten schon mehr als 100 Lernende ausgebildet hat. «Wir machen das vor allem, weil wir ja selbst bestens ausgebildete Nachwuchskräfte haben wol-

len und brauchen», so Dani Scheffmacher, der gleich anfügt, dass unter den einst Ausgebildeten heute auch zahlreiche Mitbewerberinnen und Mitbewerber sind.

Im Fachgeschäft wird seit jeher handwerkliche Kompetenz gross geschrieben. Eine erstklassige Verarbeitung sowie die besten Materialien sind deshalb für den Betrieb eine Selbstverständlichkeit. «Dadurch konnten wir uns auch als Meisterinnen und Meister der Farben der weltweit einzigartigen Farbmanufaktur von Katrin Trautwein in Uster qualifizieren», so der Geschäftsführer. Die Auszeichnung wird nur an wenige Malerbetriebe vergeben.

Wichtig: regelmässige Weiterbildung

Die regelmässige Weiterbildung ist für Scheffmacher eine Selbstverständlichkeit. Die jährlichen Seminare umfassen gestalterische, handwerkliche sowie technische Themen. Das auf diese Weise vermittelte Wissen wird im Alltag mit Freude in der Arbeit eingesetzt. Das Ergebnis sind fundierte Kenntnisse für die immer wichtiger werdende Beratung der Planenden sowie Bauherrschaften, Farbkonzepte, die Licht und Raum optimieren, und nach der Ausführung einladende Räume, die durch das perfekte Handwerk entstehen. Im Weiteren gehören zum kompletten Angebot im Bereich der Baualerei unter anderem

eine mobile Sandstrahlanlage, die Neugestaltung und Renovierung von Fassaden, die Schimmelbekämpfung, die Ausführung von fugenlosen Belägen, Haus- und Wohnungsrenovierungen, Tapezierarbeiten sowie die Industriemalerei.

Spezialistentum in vielen Bereichen

Im leistungsfähigen Spritzwerk werden die Bauteile in verschiedenen Grössen und Materialien fachgerecht bearbeitet. «Ob nun Fensterläden, Heizkörper, Türen, Metall- und Kunststoffteile oder Möbel: Wir beschichten die Oberfläche einwandfrei», sagt Dani Scheffmacher. Ein wichtiges Standbein sind auch die beiden Verkaufsfilialen am Platz in Schaffhausen und im Herblingertal. An der Neutalstrasse ist eine grosse Auswahl von Farben, Lacken, Werkzeugen und Maschinen zu finden. Im Zentrum der Stadt Schaffhausen ist es ein grosses Qualitätssortiment an Bedarf für Kunstschaffende. Eine zusätzliche Spezialität ist die Restauration von historisch bedeutenden Objekten, wobei die Spezialistinnen und Spezialisten mit der Anwendung alter und nur noch selten gebrauchter Techniken vertraut sind. Das Scheffmacher-Team ist zudem der richtige Partner, wenn es um Beschriftungen geht. Dank Digitaldruck sind der Werbetechnik heutzutage fast keine Grenzen gesetzt.

Der Betrieb in Kürze

Zusammen mit einem Teilhaber gründete Kurt Scheffmacher am Munotsteg ein Malergeschäft. 1954 trennte er sich von diesem und eröffnete an der Repfergasse ein eigenes Unternehmen. Um das Leistungsangebot auszubauen, mietete er am Platz 6 ein Ladenlokal, um eine Farbwarenhandlung zu eröffnen. In den Folgejahren wurde die Firma kontinuierlich ausgebaut. 1969 kaufte Kurt Scheffmacher die beiden Liegenschaften am Platz 9 und 10, die 1991 umgebaut wurden und heute noch die Domiziladresse in der Stadt sind. 1973 erfolgte die Umwandlung der Firma in eine Aktiengesellschaft. 1975 konnte an der Fulachstrasse eine Liegenschaft erworben werden, die bis 1991 als Werkstatt diente. Ein weiterer Meilenstein in der Geschichte des Familienunternehmens bedeutete der moderne Neubau in Herblingen, der ebenfalls 1991 bezogen werden konnte. Dani Scheffmacher, der bereits seit 1986 im elterlichen Betrieb mitwirkte, übernahm 1991 nach den entsprechenden Aus- und Weiterbildungen das Geschäft.

«Bock»-Serie Betriebsbesuch

Industrie- und Dienstleistungsbetriebe prägen unsere Region. Sie ermöglichen wirtschaftlichen Fortschritt und sorgen für gesellschaftliche Identität. Der «Schaffhauser Bock» porträtiert in loser Folge Unternehmungen aus der Schaffhauser Wirtschaft.



Nach seiner Sanierung strahlte das Restaurant Alter Emmersberg in neuem Glanz.



Der Verkauf ist ein wichtiges Standbein des Familienunternehmens Scheffmacher.



Das Ausbildungszentrum Wibilea Neuhausen: gelungenes Beispiel für die Industriemalerei.



Die moderne Werbetechnik wird auch in der BBC-Arena angewandt.



Bei Kunstschaffenden beliebt: Qualitätsartikel aus dem Hause Scheffmacher.



Seit über 70 Jahren ist das Scheffmacher-Team für Qualitätsarbeiten in verschiedenen Bereichen zuständig.